

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, JUEVES 20 DE NOVIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración. c. Mercado, 23.

NUM. 465.



D. O. M.

A las diez y media de la mañana de hoy y en la Parroquial de Santa María, tendrá lugar la misa de requiem por el alma de

D. SANTIAGO FERRANDIZ ROIG

que falleció ayer.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á los amigos del finado á quienes por olvido involuntario no se les haya pasado esquila, se sirvan asistir á tan religioso acto de lo que recibirán favor.

Flores artificiales.

Se enseña á hacer toda clase de flores artificiales al precio de 4 rs. por hora de lección á domicilio.

Dirigirse á la Viuda de Domenech, calle de S. Nicolás (peluquería.)

ALCOY, 20 DE NOVIEMBRE 1879.

¡CARIDAD!

Suscripción á favor de nuestros hermanos de Murcia y Orihuela, víctimas de la inundación.

Lista de lo recaudado en esta Reducción:

Suma anterior 7.400,75 rs.

D. J. M. y V., por una broma que tomó á mal 4 »

Producto líquido de la función dada en el teatro de la Estrella 58 »

Suma. . . 7.462,75 »

Donativos en efectos:

Un desconocido.—Dos mantas nuevas.

Continua abierta la lista en la Administracion de EL SERPIS.

LA UNION ADUANERA ENTRE ESPAÑA Y PORTUGAL.

El distinguido orador demócrata señor Pedregal ha dado en el Circulo de la Union Mercantil una conferencia sobre el importante asunto que indica el epigrafe de estas líneas.

La tendencia á la unidad, comenzó diciendo el Sr. Pedregal, es uno de los rasgos característicos de la edad presente. En el orden político las grandes nacionalidades realizan los grandes objetos; en el científico vemos el cosmopolismo; en el orden del comercio la union aduanera. En la Edad Media, en que la libertad tomó cierta forma de privilegio, se manifestaba la accion individual de distinto modo que en los modernos tiempos. Las reformas que facilitan la comunicacion de ideas, son las mas fecundas en resultados.

España y Portugal constituyen una unidad geográfica. No hay mas que una raya que separe á las dos naciones, y la historia

debería haber hecho de ellas una sola nacionalidad. No ha sido así por desgracia. Ni siquiera han servido para lograr esa unidad las guerras de la Independencia. Afortunadamente, las faltas históricas se corrigen por la historia misma.

Los Reyes Católicos tuvieron un gran pensamiento: el de la constitucion de la unidad nacional. Durante el curso de la historia, se ha aconsejado la union de España y Portugal por medio de las alianzas de las familias reinantes. Hoy los fines históricos no se logran de este modo: se acude á la accion individual, á las fuerzas sociales, á todo lo que hay de más intimo en los pueblos. Se ha dicho injustamente que España no merece figurar en la union aduanera.

No es tanto el desnivel de España que la imposibilita de entrar en la union aduanera con Francia y Bélgica y otros países, antes por el contrario, entrando en esa union lograría regenerarse y engrandecerse. Los pueblos que se aíslan ven de qué manera se extinguen todos los elementos de su vida, y cuando caen esas murallas que impiden que los pueblos se comuniquen entre sí, los elementos de vida de éstos se centuplican. Con la facilidad del consumo se engrandecen la produccion; los pueblos que no consumen, para producir están en un atraso incalificable. Es, pues, preciso que nos agitemos para crear nuevos estímulos de union entre España y Portugal. Los que combaten la union aduanera de ambos países, dicen que tienen producciones similares, y que no es posible, por tanto, la competencia que de estímulo sirve; mas esto no es cierto. Hay ventajas indudables que resultarán siempre de la union aunque se trate de Estados pobres, porque el Zollverein ha hecho ricos á los Estados pobres de Prusia y de Sajonia multiplicando su produccion.

Si la union se realizase, Portugal y España tendrían un mercado mayor, y los grandes mercados favorecen mucho al engrandecimiento de los países. Si los Estados Unidos, apesar del proteccionismo, progresan, es porque tienen un gran mer-

cado, que hace que los efectos de la proteccion no sean tan sensibles como en otras naciones.

El dia que Portugal y España tengan un Código único para los delitos de contrabando y una misma administracion aduanera, llegaremos á la constitucion de la unidad política. Alemania consiguió esa unidad bien pronto, porque ántes habia logrado la union aduanera.

El de las relaciones comerciales es el camino que debe seguir España para borrar antiguos rencores, para que desaparezcan los abismos que tan hondamente nos separan del pueblo portugués.

CAUSAS DEL CRECIMIENTO DE LA POBLACION.

Con Gobiernos absolutos ó representativos, monárquicos ó republicanos, más ó menos civilizados, buenos, medianos y malos, la especie humana, en determinadas condiciones, se multiplica constantemente; y á veces necesariamente emigra ó se paraliza; pero no perece, ni en su conjunto deje de progresar.

En efecto, bajo una dominacion codiciosa y cruel, la India inglesa ha elevado su poblacion; en menos de setenta años, de 100 á 239 millones de habitantes, solo porque en aquellos abrasadores climas abunda sobradamente el agua, primer elemento de reproduccion. Por igual causa es asombrosa la propagacion humana bajo una tiranía de las mas horribles en esa inmensidad de las islas de Oriente, explotadas por salvajes y feroces caciques musulmanes.

Aislado del mundo civilizado, y sin otro comercio mas que con sus naturales; el Japón, á la misma latitud que España, ha llegado á ser el Estado que ocupa el cuarto grado en la lista de las mayores densidades de poblacion del globo; debido á la abundancia y aprovechamiento de sus aguas fertilizadoras.

Por igual causa, en veinticinco años, desde 1852 á 1877, la totalidad de la poblacion sujeta al dominio español en la

DACOLARD Y LUBIN. 388

sea verte á cien leguas de su lado. —Pues bien, no veo que esto sea dichoso...

—¡Hazte el ignorante, el modesto! Si Suchapt tiene miedo de tí, es porque tú has impresionado á la hermosa Emilia de una manera que á él desagrada... Si, querido, en estos últimos quince dias, el hotel Suchapt ha sido teatro de una pequeña revolucion... de la que tú has sido causa. He sabido el hecho por el atardido Emeterio.

—Veamos la revolucion.

—Escucha: tus últimas hazañas entusiasmaron á la señora Suchapt; no se reservó, encontró tu conducta valerosa, admirable, sublime. Tú eres su héroe... y Suchapt, que no es tan desavisado como parece, no se ha engañado; esto quiere decir: «No me hables mas de M. de Mherac...» Pues M. de Mherac es el protegido de los parientes:—de Suchapt porque es ordenado maduro, ya (raya en los cuarenta);—de la señora Suchapt porque tiene título... Por lo tanto, se han tomado medidas serias: los conventos no estan ya en moda y así se ha ordenado el retiro

386 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

Faubourg-Poissonniere, fué completamente distinta. El agente de cambios le estrechó cordialmente la mano, le felicitó, y así que se trató del empleo en su casa, dijo:

—Vaya, sin género alguno de duda, te tomo para que seas el primero de mis dependientes. Esto no es absolutamente el Pactolo; pero, en fin, cabe tener alguna ambicion fácil de alcanzar. Ahora, vente, trabaja, acostumbra á los negocios; puedes prestarme verdaderos servicios, y tú mismo puedes crearte una posicion ventajosa.

Lorenzo contó enseguida la visita que acababa de hacer á M. Suchapt y la escusa mal disimulada del mismo.

—Y acaso esto te disgusta? dijo Lefort riéndose Mi querido amigo, no mereces la felicidad, puesto que cometes la torpeza de no conocerla...

—¡Como!... mi felicidad!

—¡Eh! sin duda. ¿Por qué Suchapt, que tan generosamente te ofrece su bolsa, rehusa colocarte, siendo así que esto te estan fácil? Es unicamente porque tu presencia le molesta, le inquieta, y de-

DACOLARD Y LUBIN. 383

—Si, para cambiarlos por estas cartas que traigo... Lorenzo, al propio tiempo, arrojó sobre el escritorio de M. Suchapt las famosas cartas que este habia inutilmente querido recoger.

—¡Ah! estos billetes... dijo el banquero con alegría; habeis procurado proporcionarnos... Habeis tenido la bondad...

—Por causa de Emeterio y por la vuestra, bien poco es que yo haga esta venta... —¡Ah! está bien, os doy las gracias...

Y Suchapt, corriendo á la caja, la abrió y sacó treinta billetes de 1.000 francos que entregó á Lorenzo; despues encerró las cartas en un cajon, y dijo:

—No le digais á Emeterio que los tengo en mi poder; es preciso que tenga alguna inquietud sobre el particular.

—¡Ah! ¿vos creis que esto le inquieta?

—¡Psché!... no tanto como yo deseo... pero en fin...

—Vos, dijo Lorenzo, ya estais tranquilo ahora, y esto es lo principal. Y, como os encontré muy ocupado cuando entré, os dejo.

—No, no andeis tan deprisa, dijo Su-

Islas Filipinas, expuesta á grandes huacanes, y situada bajo los abrasadores rayos de la zona tórrida, ha tenido un crecimiento de 50 por 100, habiéndose aumentado solo en el arzobispado de Manila, desde el año 1800 al de 1876, de 469.726 á 1.707.434; es decir, que casi se ha cuadruplicado en 76 años, sin que la inmigración haya ejercido sensible influencia.

Pobre, perseguida, y objeto constante de odio implacable, la raza celta que habita en Irlanda (llamada la *Isla Verde* por la perenne humedad de su clima), continuaba multiplicando su especie, á razón de 1,14 por 100 en cada año, hasta alcanzar en 1831 la cifra de 7.767.401 moradores, y vino á reducirse por medio de la emigración en solos 30 años, á 5.411.416.

Los distritos de la alta Italia y los de Bélgica, habitados por razas tan desemejantes y regidos por leyes tan diversas, ¿á qué deben la mayor densidad de población que se conoce, en climas tan diferentes, sino á su constante humedad los últimos, al prodigioso aprovechamiento de sus rios los primeros y esto á punto de que solo en Lombardía, los grandes canales, con las principales acequias que de ellos se derivan, miden hasta 8.240 kilómetros?

Con un mismo Gobierno, Francia, ora bajo un sistema centralizador, ora con un imprevisor depotismo, ya con una revolución sangrienta ó con una monarquía restauradora, ha visto crecer constantemente su población del Norte, hasta alcanzar una densidad de 213,41 habitantes por kilómetro, merced á sus abundantes aguas naturales; mientras que bajo las mismas dominaciones, la mayor parte del territorio donde la falta de humedad es permanente, la población se ha mantenido reducida, reproduciéndose con lentitud, y no pasando de una densidad de 16,84 individuos por kilómetro.

Con unas mismas leyes, España ve muy pobladas las costas del Cantábrico, donde el agua abunda; sobre todo, las de Galicia, donde la influencia del *Gulf Stream* atrae las lluvias y mantiene la humedad; hasta alcanzar en las provincias de Pouteyedra y la Cornua una densidad de 101,22 y 76,42 habitantes por kilómetro; mientras que las de Lugo y Orense, que aunque en contacto inmediato con ellas, no disfrutan de igual beneficio en tan alto grado; solo cuentan 55,64 y 47,34 habitantes respectivamente.

En el territorio vascongado, de idénticas razas y costumbres, y gozando de fue-

ros semejantes en su gobernación, la provincia de Alava, que no recibe las benéficas emanaciones de aquel Golfo tan húmedo, contiene solamente una densidad de población de 32,83; en tanto que Vizcaya y Guipúzcoa, con vertientes al Océano, llegan juntas á 88,41.

Todos los partidos judiciales que tienen riegos artificiales en las provincias de Alicante, Valencia y otras cercanas á las costas del Mediterráneo, cuentan, á pesar de su clima seco y abrasador, con una densidad de población desde 136 hasta 118, sin comprender aquellos donde existen capitales con población aglomerada; mientras que los demás partidos inmediatos que aprovechan escasamente sus manantiales, sólo llegan á una mitad de aquella densidad.

¿Qué contraste entre estas comarcas y 22 provincias de las 49 españolas, que representan 330.897 kilómetros de extensión (esto es, las tres quintas partes de la totalidad del territorio), únicamente tienen una densidad de población término medio de 20,60 habitantes! De estas 22 provincias la más densa es Jaen con 29,06, y la de menor densidad Ciudad-Real con 13,04; ambas poseen tierras excelentes pero sin agua.

Las inundaciones y los desastres del exceso del agua los modifica la mano del hombre; los de la sequía constante no tienen otro correctivo que la trasmigración: la cual es benéfica donde la población no cabe holgadamente; pero funesta cuando las excesivas necesidades del Estado hacen pesar duramente las cargas públicas sobre un número reducido de habitantes que carecen de medios para emplear útilmente su actividad.

Seccion local.

El domingo por la noche se presentó en la Casa Consistorial una mujer, natural de Cocentaina, manifestando al jefe de la guardia municipal de esta ciudad, que la puerta de un sótano, que una hermana suya tenía alquilado en la calle del Carmen núm. 25, para depósito de alpargatas, se hallaba fracturada, habiendo además sido robados algunos pares de aquel calzado. Dadas las oportunas órdenes á los agentes por el indicado jefe, no tardaron en encontrarse tres pares en una casa de la calle de la Purísima, otros tres pares en otra casa de la calle de la Virgen Maria, y el resto, hasta catorce pares, en poder de los ladrones, que resultaron serlo cuatro mozalbetes de 14 á 16 años, muy conocidos de la policia y que

sa apodan Silmera, Tripa, Cigarro y Choto, los cuales fueron capturados el martes por la tarde y puestos á disposicion del Juzgado de primera instancia.

En la lista de las marcas registradas en esta ciudad, que hemos publicado, y en las pertenecientes á los Sres. D. Silvestre Vilaplana é hijos, titulamos una de ellas, segun la nota oficial que nos servia para el efecto, «El Ingeniero», siendo así, segun nos han hecho observar dichos señores, que el verdadero título es «El Ingenio». Lo que nos apresuramos á consignar para evitar errores.

Hemos recibido el primer número del *Boletín de la Junta de Socorros* que ha empezado á publicarse en Lorca, con el solo objeto de dar á conocer los donativos que recibe y la manera como aquella Junta los reparte.

Sea bien venido.

Anteayer fué aprehendido por la Guardia civil de esta ciudad, al mando del Capitan, Comandante graduado, D. Dario Treza Rio, el conocido *robo* Vicente Reiz Sellés, alias, Zurdo, vecino de Cocentaina, donde tuvo lugar la captura.

Esta importante aprehesion prueba una vez mas la excelente organizacion y buenos servicios que aquel benemérito cuerpo presta.

El 26 del corriente mes, termina el plazo señalado en el anuncio inserto en el *Boletín Oficial*, núm. 257, para la presentación de solicitudes á las escuelas de ambos sexos, vacantes en la provincia, y parece que son muchas las que se han producido ya.

Se han expedido algunas comisiones de apremio contra varios pueblos, por lo que adeudan á la Diputacion provincial, y parece que continuará la operacion, si los ayuntamientos escitados para que cobren sus descubiertos no corresponden dentro de algunos días.

Escriben de Onteniente: «El domingo empezó la feria con una lluvia continua, que duró todo el día, lo cual hizo que aquella fuese poco animada al principio; pero despejado el cielo al día siguiente, empezó la animacion de costumbre.

Como es propio en estas diversiones, acudió gente de mal vivir, adiestrada en la estafa y el hurto, de que fueron victimas tres jóvenes de la población. La Guardia

civil está averiguando los autores de este hecho, y los buscará sin descanso.

Con motivo del mal tiempo, la feria se ha prorrogado hasta el domingo próximo, por acuerdo entre los feriantes y el ayuntamiento.

En la noche del domingo se declaró un incendio en la calle denominada «Casetes del almidó» estramuros de la población, quedando destruida por completo una casa sin que por fortuna ocurriera desgracia personal.

Siguen teniendo buenos precios los vinos de esta comarca, en la cual hay encargada una comision de hacer compras y paga á 8 rs. el cántaro.»

Habiendo corrido el rumor de que anteayer fué atropellada por un carro cargado de tierra, en la calle de San Nicolás, una mujer, y que quedó gravemente herida, hemos de consignar que el hecho es cierto pero la muger no sufrió daño alguno, razon por la cual no nos hicimos ayer eco de la noticia. Al conductor del carro, que lo era un niño de poca edad, se le impuso una multa por su descuido.

La Comision nombrada para repartir en Murcia, Lorca y Oriluela, los donativos recogidos en esta ciudad, ha dispuesto costearse de su peculio particular los gastos del viaje, así como tambien el individuo de la misma y Gefe del Despacho central de los ferro-carriles D. José Gosalbez, se ha brindado á trasportar gratis los efectos que se destinan á las victimas de las indicadas poblaciones.

No podemos menos de elogiar sinceramente el proceder de los señores que componen la indicada comision, por este nuevo testimonio de su desprendimiento.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro principal, la aplaudida comedia de Blasco *El Anzuelo*, que tan buena interpretacion logró la primera noche que se puso en escena. Suponemos que en la funcion de hoy ha de alcanzar igual éxito y que la concurrencia al coliseo de la plaza del Carmen, será grande.

En la noche del martes obtuvieron aplausos en la comedia de Zumel *Otro gallo le cantara*, las artistas que en ella tomaron parte, así como en el lindo *Juguete* Las cuatro esquinas estuvo á gran altura la Srta. Esterq (D.ª Maria), y digna de especial mencion.

Obras como esta última son las que nos debe dar como fin de fiesta el Sr. Delgado, y no insulsos sainetes como *El Gato*, *Dos*

chapt confuso, es cierto que estaba ocupado; pero... os pido perdon. Tenemos tiempo... sentáos. Lo de menos era que Suchapt hiciese algun agasajo al hombre que acababa de sacarle de tan difícil situación; pero aquella afabilidad era fingida, y Lorenzo no auguraba nada bueno de ella. Se informó de la señora Suchapt de Emilia, á lo que se le contestó que no se encontraban aun repuestas de las emociones recibidas, por lo que se encontraban en Puteaux, donde no recibían á nadie. —¡Ah! bien, ¿y vos? dijo Suchapt... Roquin me enseñó anteayer en un diario un artículo, una especie de gaceticilla, donde se hablaba de vuestro viaje á provincias... parece que hicisteis todo cuanto os fué posible; pero no terminásteis vuestra obra, puesto que se os escapó Dacolard. —Es cierto, dijo Lorenzo; pero al menos obtuvo de él una confesion importante. —¡Oh! para los que os conocemos, mi querido Dalissier, esta confesion era innecesaria, dijo Suchapt. Decidme; ¿es cierto que ese tunante conoció á vuestro padre en Italia, como ha declarado?

—No lo sé, contestó Lorenzo; es bien posible despues de todo. —Infamante conocimiento era este, pues, dijo Suchapt riendo estrepitosamente. Pero dejemos estos recuerdos tristes. Fuisteis herido en la campaña, ¿y ve que os habeis curado. Y ahora, ¿no pensais continuar trabajando en la policia? Lorenzo explicó como no habia razon ninguna para que él continuase desempeñando el papel que siniestras circunstancias le habian obligado á aceptar, ni para que se viese obligado á volver á la vida pasada. —Aunque lo deseara, continuó, esto me seria muy difícil; no tengo recursos. Suchapt se apresuró á ofrecerle su caja. —Os doy gracias, dijo Lorenzo; quisiera ocuparme, un empleo... Suchapt manifestó que no tenia necesidad de ningun empleado nuevo, y por lo tanto, que le era imposible colocarle en sus oficinas. Lorenzo no insistió, y salió de aquella casa. La acogida de Lefort, á la del cual se dirigió Lorenzo así que salió de la del

absoluto en Puteaux, donde estas señoras no reciben á nadie, y es probable que dentro de algunos días ellas vayan á baños á pasar el resto de la estacion... Tu regreso á Paris apresurará su viaje. Lorenzo, así que salió de casa del agente de cambios, se sintió el hombre mas feliz del mundo: soñaba hermosos sueños para el porvenir, pensaba en los medios que le habian de proporcionar el volver á ver á Emilia. Cuando entró en su casa, encontró bajo sobre una tarjeta grande y gruesa como las de los viajeros, y sobre la cual habia impreso este solo nombre: M. Strony; y debajo, escrito en lápiz: Faubour-Saint-Honore; despues en el reverso: «M. Strony ruega al señor Dalissier perdone su indiscrecion; seria feliz pudiéndole demostrar su admiracion por el valor y la energia con que ha rechazado una acusacion infame y descubierta las maniobras mas espantosas.» —¿Quién ha traído esto? preguntó Lorenzo al conserje. —Un viejo de presencia respetable, con acento inglés muy pronunciado. Ha insis-

y uno y demás presentados hasta ahora.

Ayer falleció en esta ciudad, D. Santiago Ferrandiz Roig, uno de los socios de la conocida casa de comision de los Sres. Ferrandiz hermanos.

Acompañamos a su atribulada familia en su justo dolor.

Poco favorecido estuvo el Teatro de la Estrella en la función dada anteanoche á beneficio de los victimas de la inundación, razón por la cual, y apesar de haber cedido generosamente los derechos que les correspondian, la Empresa del Gas, el impresor Sr. Payá, la orquesta, el dueño del local y guardarroca, así como la compañía de aficionados que en el mismo actúa, solo ha quedado un producto líquido de cincuenta y ocho reales, que fueron ayer entregados en nuestra Administración.

Desde hoy señalará ya bien la hora el reloj de Santa Maria, y para que los que gusten puedan comprobarlo, así como tambien para que puedan llevar sus respectivos relojes al minuto, desde mañana se hallará á la venta en la Imprenta de este periodico, la tabla de equacion del tiempo que en nuestro número del domingo anunciamos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Felix de Valois cf. y fr.

SANTO DE MAÑANA.—La Presentación de Nta. Sra.

Anuncios oficiales.

Don Gaspar Mendez y Rodriguez, Juez de primera instancia de esta Ciudad de Alcoy y su partido.

Por el presente tercer edicto rectificando los dos anteriores se saca á pública subasta por término de veinte días las fincas siguientes:—Cinco hanegadas, velute brazas de tierra llerta, situa la en la partida de Barchell con sus lindes, justipreciada en tres mil cuatrocientas cincuenta y ocho pesetas setenta y dos céntimos.—Un trozo seco y otro chopada justipreciado en trescientas cuatro pesetas setenta y cinco céntimos.—Y un cuarto con su a caba de una de las casitas del grupo de dicha parti ta que antes fue heredad titulada de Payá con derecho de entrada y salida, justipreciado en doscientas cuarenta y dos pesetas, entendiéndose que lo que espresa este edicto es lo que se vende, cuyo remate tendra lugar en los estrados de este Juzgado de diez á doce de la mañana del día veinte y cuatro del corriente. Púes así se halla acordado en el ramo de apremio contra Francisco Payá Gisbert dimanante de los autos ordinarios promovidos por el mismo contra Francisco Gisbert y otro sobre derecho de agua.

Dado en Alcoy á diez y ocho de Noviembre de mil ochocientos setenta y nueve.

Gaspar Mendez.

José Ciner Plá

Seccion mercantil.

Alcoy 20 de Noviembre de 1879.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PA-DEL, DI-NERO, PLAZAS, PA-PELO, DI-NERO. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albucaeta, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Madrid, Málaga, París, etc.

Observaciones.—Hay colocacion para

el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

CULTIVO DE LA MEMORIA.

Es una idea muy comun el creer que una buena memoria es un don natural que la naturaleza caprichosamente confiere á unos y á otros nó.

La verdad es que la memoria es una facultad que, lo mismo que otra cualquiera, necesita desarrollo.

Su capacidad es sin duda mas grande en unos que en otros por naturaleza, pero esta diferencia es menos importante que la que causa la educacion ó el desculto. Ya sea con el objeto de facilitar los procesos mentales: ó con el de aumentar la eficiencia practica en las ocupaciones de la vida, una memoria cultivada es de mucho mas valor que una buena por naturaleza. Es posible reunir en nuestra memoria un vasto número de hechos ó conocimientos de cualquier clase, echados á troche moche sin sacar ningun provecho ni en fuerza mental ni en el manejo de los negocios; pero cuando la memoria ha sido enseñada á retener lo que se le confia en un orden clasificado y que sirva en cualquier momento de necesidad, no puede estimarse bastante su valor.

Como todas las demas facultades, la memoria adquiere toda fuerza y desarrollo con el ejercicio y se debilita por falta de uso. Cuando la necesitamos constantemente en cualquier ramo, responde con prontitud.

El comerciante no encuentra dificultad recordar los precios y la calidad de las mercancías en su linea; el médico facilmente recuerda los sintomas diarios de su paciente; el mecánico no olvida las funciones de sus diferentes instrumentos. Las mismas condiciones repeti as diariamente, traerán casi siempre ideas análogas y en nuestras ocupaciones comunes pocas veces tenemos ocasion de quejarnos de una mala memoria. Esto nos puede servir de guia para cultivar esta facultad en aquellos puntos en que se encuentra defectuosa. Si queremos que nos sirva fielmente, debemos tenerla en uso constante. La misma atencion que ponemos en nuestros negocios diarios y que nos sirve para recordar sus menores detalles con tanta facilidad, seria igualmente aprovechosa si la empleáramos en otros trabajos. Para fortalecer la memoria sobre un punto dado, el primer requisito es poner toda nuestra fuerza mental en su ayuda. Puede sucedernos que se nos encargue alguna comision que prometamos ejecutar de buena fé, pero que no estando en la linea de nuestros pensamientos, se nos olvide y no la cumplamos. Nos excusamos frecuentemente de tal falta en el terreno de que no podemos por ningún esfuerzo de la voluntad dominar el poder de la memoria.

Con todo, si hubiéramos, por medio de un potente esfuerzo de la voluntad, fijado toda nuestra atencion sobre el asunto cuando se nos presentó; si hubiéramos hecho desaparecer todos los otros pensamientos y concentrado nuestras fuerzas mentales sobre ese particular, hubiera sido la impresion tan grande, que probablemente hubiéramos recordado y cumplido. Esta concentracion mental es el primero y mas importante de los medios para mejorar la memoria. Está en nuestro poder conseguir esto, y el que tiene conciencia de ser descuidado en este respecto, no puede pedir excusa por su olvido. Otro método provechoso de educar la memoria es por medio de las leyes de asociacion. Nuestros conocimientos deben ser arreglados y clasificados si queremos recordarlos con facilidad. Debemos basar las reglas sobre los principios, y los efectos sobre las causas si queremos grabarlos fuertemente en nuestra memoria. El no hacer esto, es la causa principal de que se nos olvide mucho de lo que hemos aprendido.

El emperador Napoleon, que era uno

de los casos más notables de una memoria retentiva, tenia por costumbre decir que sus conocimientos estaban todos guardados en gabetas, y que sólo necesitaba abrir una de ella para que todo lo que habia aprendido sobre ese asunto se presentara á su mente.

Esto es, como hemos manifestado ántes, una gran necesidad en nuestro actual sistema de educacion. Estudiar una sola cosa con calma, presentándose al estudiante en todas sus relaciones, y enseñándolo á investigar sus principios desde sus fundamentos hasta su completo desarrollo, es de mucha mas atilidad real como disciplina mental y como adquisicion de conocimientos, que estudiar superficialmente veinte ramos distintos, sobrecargando la inteligencia de hechos aislados, ó reglas que no llevan ninguna relacion entre si y no se fijan fuertemente en la memoria.

Es un gran aliciente para el cultivo de la memoria el hecho de que el trabajo será cada vez mas facil. Si fijamos nuestra atencion fuertemente en cualquiera asunto que queramos recordar, la facultad de concentracion se nos hará habitual. Si constantemente arreglamos y clasificamos nuestros conocimientos, nos serán cada dia de mayor provecho.

ANDRÉS CASSARD.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

18 Noviembre.

El Gobierno facilitó ayer á la prensa un telegrama del general segundo cabo de la isla de Cuba, en el cual se da cuenta del número y fuerza de las partidas que se han levantado en la jurisdiccion de Cinco villas.

Por el telegrama se comprende que este movimiento insurreccional no tiene hasta ahora mas importancia que la que puedan darle los gefes que se han puesto al frente de él.

Si estos creyeron que al dar el grito de rebelion se les iban á unir los esclavos que hay en los numerosos ingenios de la parte occidental de la isla, han visto burladas sus esperanzas, porque todas las noticias están contestes en que la inmensa mayoría de la poblacion de Cuba y la prensa de todos los matices rechaza el movimiento insurreccional.

El Gobierno, en la prevision de que el alzamiento que hoy no tiene importancia pudiera, tenerla si no se combate rapidamente, activa el envío de refuerzos que en esta misma semana empezarán á salir para Cuba.

Hoy se ha celebrado un Consejo de ministros para tratar de las variaciones que hayan de introducirse en el proyecto de abolicion de la esclavitud. Estará ya de acuerdo el presidente del Consejo y los ministros de Ultramar y de Gobernacion es seguro que los demás no pondrán obstáculo alguno en lo que se ha convenido para que la mayoría aparezca unida al discutirse el citado proyecto de ley.

Aunque varios periódicos dan algunas noticias vagas respecto á las variaciones que van á hacerse en el proyecto presentado por el gobierno, por virtud de la inteligencia habida entre los Sres. Cánovas y Romero Robledo, puedo asegurar á usted que ninguno sabe de un modo preciso en que consisten las variantes. El preciso que mañana se comunique lo acordado en el Consejo de hoy al presidente de la comision del Senado Sr. Silvela (D. Manuel), y que el dictamen de la comision sea leído en la sesion que el viernes próximo celebrará la alta Cámara.

Como ha de estar tres dias sobre la mesa y como el matrimonio del rey se verificará el 29 de este mes, es seguro que el debate sobre el proyecto de ley de abolicion no empezará hasta despues de las vacaciones que originen las fiestas reales.

Era creencia general que pasado mañana se suspenderian las sesiones en ambas Cámaras, pero el gobierno supo sin duda que las oposiciones se preparaban á darle una batalla por esta suspensio y como realmente no habia ningun interés político que la aconsejase, ha renunciado á ella.

Como indiqué á V. en una de mis anteriores, desde el momento en que los constitucionales han comprendido que la mayoría no se divide en la cuestion de los reformas de Cuba, han decidido hacer enérgica oposicion al gobierno con lo cual solo conseguirán estrechar más los lazos que unen á la mayoría.

El proyectado manifiesto democrático fusionista se considera fracasado.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Para hoy 2.ª de Moda, y 9.ª de abono.—Segunda representación de la graciosa comedia en 3 actos y en verso, de D. Eusebio Blasco, titulada: EL ANZUELO.—El lindo juguete en un acto y en verso de D. Algué Echeagaray, nominado: SERVIR PARA ALGO. Entrada 2 reales.—A las 8.

CAFÉ DERIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de baile.

Entrada un real. Con opcion á consumo.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS.

París 17.

Las noticias que se reciben de los mercados de cereales en Francia, anuncian calma en las transacciones.

En los Estados Unidos ha habido una pequeña alza, tanto en los trigos como en las harinas.

En las plazas inglesas y alemanas se vuelven á marcar la tendencia al alza.

Segun los despachos de Levante, han pasado los Dardanelos 60 buques más, con cargamento de trigo, destinados á los principales puertos del Mediterraneo y el Océano.

En igual época del año anterior no pasaron más que una tercera parte de dicho número con cargamento del mismo artículo.

Roma 17.

Se asegura que han terminado ya por completo las negociaciones para un arreglo entre el Vaticano y la corte de San Peterburgo.

Se anuncia la próxima llegada á esta capital de un encargado de negocios de Rusia acreditado cerca del Papa.

París 18.

La fiesta á beneficio de los inundados de España se ha aplazado del 11 al 14 de diciembre.

Viena 18.

Ayer salió con direccion á España la archiduquesa Cristina, acompañada de su comitiva.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 19 de Noviembre.

Hoy, con motivo de ser los dias de la Princesa de Asturias y de S. M. la Reina Madre, ha habido solemne recepcion en Palacio, que ha estado muy concurrido.

El sábado suspenderán las Cortes sus sesiones hasta nuevo aviso.

Los últimos despachos anuncian que han ocurrido serios desórdenes en el Afghanistan.

Con motivo de ser hoy fiesta oficial ha estado cerrada la Bolsa.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Mercado 23.

S. Nicolás 4, Relojería.

Depósito de Máquinas para coser

DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Se acaba de recibir una gran remesa de cuchillos para cortar papel de la acreditada fabrica Inglesa de Jamescam unicas en España.

SECCION DE ANUNCIOS.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (SC)

LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas.
Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.
También hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo.
Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (CC)

AGUAS MINERALES DE MARMOLEJO,

Bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas.

Su temperatura constante es de 21 grados, y su constitucion química la siguiente:
Acido carbónico libre 1.366 gramos por litro, Bicarbonato de sosa 0.804, Bicarbonato potasa 0.125, Bicarbonato de cal 0.067, Bicarbonato magnesia 0.199, Bicarbonato ferroso 0.045, Sulfato cálcico 0.017, Cloruro sódico 0.025, Alúmina 0.011, Silice 0.006, Materia orgánica 0.022 y Arsénico indicios.
A sus excelentes cualidades medicinales, acreditadas por numerosas y admirables curaciones, deben estas aguas la reputacion de que gozan y que cada dia trae mayor número de concurrentes á disfrutar de sus beneficios.
Las enfermedades que con un éxito asombroso se tratan en estas aguas, pueden verse recopiladas en las siguientes: Dispepsia, Catarro gástrico crónico, Gastralgia, Lesiones orgánicas de estómago, Diarrea crónica, Inflamacion crónica del hígado, Cálculos biliares, Ictericia crónica, Hepatalgia, Cólico hepático, Escrofulismo, Hiperhemia del bazo, Fiebres intermitentes crónicas, Litiasis úricas (arenillas), Albuminurias, Diabetes sacarina, Polyuria, Catarro vesical, Espermatorea, Clorosis, Hidropesías esenciales, Desarréglos menstruales, Lencorrea (flujo blanco) Histerismo, Predisposiciones al aborto.
Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia del SR. ALFONSO, Mayor, 8.

A LOS

ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.
Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.
Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.
No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.
Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (LU)

PASTA BALSÁNICA DE BREA VEGETAL

preparada por los Sres. Pino y Lopez.

Estas pastillas Bombon son eficacisimas para combatir toda clase de tós, ya prevenga de catarros ó constipados rebeldes, irritaciones de garganta, bronquitis, asma, opresion de pecho y otras enfermedades del aparato respiratorio y de la vejiga.
Unico y esclusivo depósito en ALCOY, farmacia del SR. ALFONSO, Mayor, 8.

OBRAS DE LANCE.

Se venden á precios módicos las siguientes.
Historia de las persecuciones.
Los Piratas de las Antillas.
Los siete Borbones.
Historia de las Religiones, (dos ejemplares).
La Sagrada Biblia, Antiguo y Nuevo Testamento (dos ejemplares).
El Conde Duque de Olivares.
Varias novelas.
Historia Universal de Constanzo (el tomo 2.º y 4.º)
Geografía Universal, (el tomo 1.º)
La Maldicion de Dios, (el tomo 2.º)
Diccionario de Administracion, (tomo 4.º)
Los Mohicanos de Paris, (dos tomos).
Varios ejemplares de la Política y sus Misterios.
Candelas, (dos tomos).
Actas de los Mártires.
El Conde de Monte-Cristo.
Los Mártires (de Chateaubriant).
Don Juan de Serrallonga.
Don Francisco 2.º de Nápoles.
Los Mártires del pueblo.
Historia de España, (tres tomos en un volumen)
La Argelia.
Los Mártires de la Siria.
El Año Cristiano.
Las obras ya indicadas están encuadradas y hay una grande remesa en rústica. (LC)

CACAO Y CHOCOLATES.



En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran cantidad de Cacao superior, el que se dará con buenas condiciones.
También se ofrece al público Chocolate de buena calidad, á 4, 4 1/2, 5 y 6 rs. libra.

OFICINAS DE PUBLICIDAD.—BARCELONA, TALLERS, 2.

ANUARIO INDUSTRIAL PARA 1880.

Los señores que deseen anunciar en este ANUARIO, que es el que más circula en España y sus colonias, pueden pedir tarifas y cuantos datos deseen al Sr. Director de estas Oficinas de Publicidad, lo antes posible. (T)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de **ENRIQUE POBLET ESPI**



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.
Estatuas, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, púncelas pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.
Estampas finas de todas clases y dibujos.
Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.
Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.
Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

Aviso importante.

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á Médico, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LS)

Rompe-cabezas.

En la libreria de Enrique Poblet se acaba de recibir una magnífica y completa coleccion de ROMPE-CABEZAS de las últimas ediciones, los cuales se darán al infimo precio de DOS CUARTOS.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.
Entre las diferentes clases que hay, se encuentran también de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sea á 2 rs. pliego.

AVISO.

Terminada la publicacion de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadrarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo **Bossuet**

Además hay de venta el tomo **Recuerdos del Madrid Viejo**

por Chaves, á 8 rs.
Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

ALMANAQUES.

Se han puesto á la venta en la libreria de Poblet los de Los Chistes, El Tio Carcoma y La Alegria. Gran surtido de los Americanos y Calendarios zaragozanos.